

Vorsicht Kunst! aisthesis-werkstatt 2023 – 2024

Hürth/Hille 29. Oktober 2023

Liebe Kunstfreundin,
lieber Kunstfreund!

aisthesis kennzeichnet die Wahrnehmung der Welt und die Mitteilung in ihr. Sie ist keine Erklärung der Welt und auch keine Bewertung. Sie ist. Meine Mitteilung in der Welt ist wesentlich Malerei, dabei will ich

den **Horizont** ausloten – ohne mich dahinter zu verlieren,



den **Augenblick** erfassen – ohne mich aufsaugen zu lassen,



dem **Abstrakten** Raum geben – ohne mich darin zu verirren.



Man könnte dies als Sisyphos-Versuch werten, im Sein einen Sinn zu ergründen um der Absurdität diesen Sinn zu verleihen. Aber wie die Welt ist und weshalb Dinge in ihr sind wie sie sind erklären Wissenschaften. Und warum die Welt ist, versuchen Mystiker, Religionsstifter, Esoteriker zu beantworten. Bis hin zur Behauptung, sie hätten die einzig wahre Antwort. Und viele glauben daran. Und vielen hilft dieser Glaube, in einer Welt zu bestehen, die eben diese Frage des „Warum“ nicht beantworten kann.

Doch dem Ungläubigen zeigt sich die Welt, wie sie ist, ohne Sinn. Das Sein ist absurd. Sich in dieser sinnfreien Absurdität zurechtzufinden ist die zu bewältigende Herausforderung: In der Sinnlosigkeit des Seins die Sinnhaftigkeit des Tuns erkennen. Dazu braucht es Selbstwertgefühl, Wertschätzung für sich und Andere und Achtung der Würde jedes Menschen.

Wenn auch von der absoluten Freiheit der Absurdität getragen sind meine Bilder im oben genannten Sinne sinnlos. Aber nicht bedeutungslos, wenn sie im Auge von Betrachtenden gedeutet werden.

Zur Deutung freigegeben sind sie digital auf www.aisthesis-werkstatt.de.

Die Gelegenheit, meine Bilder analog zu sehen, ist etwas aufwändiger, dazu ermuntere ich zu einem Atelierbesuch. Vielleicht verbunden mit einem Kurzbesuch des [Mindener Landes](#)? Einfach einen Termin per Mail (clasen@aisthesis-werkstatt.de) oder Telefon (0173 533 71 95) vereinbaren. Auf bald?!

Alles Gute zum Jahreswechsel und fürs neue Jahr 2024. Nicht unterkriegen lassen von Krisen und Krieg und Meinungsflut; durchatmen und wie gewohnt selber denken und mit Kompromissbereitschaft die Demokratie stärken und schützen.

Herzliche Grüße

Toni Clasen

PS

Dank meinen Musen, die sich wieder und wieder beim waldbaden von mir erholen müssen.

